

Culte téléphonique consistorial du dimanche 10 juillet et jeudi 14 à 18h,
préparé par Martine Chauvinc, conseillère presbytérale au Chambon sur Lignon
Juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16) ;Code de la réunion : 113949#
Merci de veiller au silence autour de vous

Nous voici Seigneur devant toi, réunis par ta Parole en un temps que nous mettons à part pour rencontrer Dieu.

Prions : Seigneur, tu nous rassembles à travers nos disponibilités et nos outils techniques : Seigneur, donne-nous le cœur, l'attention et le plaisir d'être ainsi là pour écouter, entendre et partager ta Parole. Amen.

Salutation et accueil

Le Seigneur, Dieu de l'espérance, source nos vies, est présent au milieu de nous. Recevons sa grâce, annoncée en Jésus Christ et qui se manifeste dans le Saint Esprit.

Chantons : *51-04 Tous ensemble amis, chantons d'un cœur joyeux, Oui chantons, louons notre Dieu ! Tous ensemble et d'un cœur joyeux, Oui chantons louons notre Dieu ! Oui, chantons, louons notre Dieu ! Oui, chantons, louons notre Dieu ! Amen, amen, alléluia*

Louange Psaume 23 *L'Eternel est mon berger : je ne manquerai de rien. Sur de frais pâturages, Il me fait prendre du repos, il me dirige près d'une eau paisible. Il me conduit sur les bons chemins, pour l'honneur de son nom. Même si je marche dans un ravin d'ombre et de mort, je ne crains aucun mal car tu es avec moi. Devant moi tu dresses une table, face à mes adversaires Tu parfumes ma tête, ma coupe est enivrante. Oui, bonheur et fidélité me poursuivent tous les jours de ma vie, Et je reviendrai à la maison du Seigneur, pour de longs jours.*

42/09 1- *Toi qui disposes De toutes choses Et nous les donnes chaque jour, Reçois O Père Notre prière de reconnaissance et d'amour.*

3- *Que par ta grâce, L'instant qui passe Serve à nous rapprocher de toi ; Et qu'à chaque heure, vers ta demeure, Nos cœurs s'élèvent par la foi !*

Recueillons-nous dans la prière : Seigneur, c'est avec humilité, crainte et espérance que nous nous tournons vers toi : nos cœurs sont lourds des péchés de notre monde ...notre culpabilité nous écrase...

Accueillons le Pardon de Dieu : Le Dieu tout-puissant nous fait miséricorde ; il nous pardonne nos péchés et nous conduit dans des chemins de vérité et d'amour. Amen

42/09 *Le don suprême Que ta main sème ; C'est le pardon, c'est notre paix ; Et ta présence, trésor immense, Est le plus grand de tes bienfaits.*

Prière : Pour ouvrir la Bible, Seigneur, ouvre mon cœur et ma pensée : Ta Parole est une lampe sur ma route, une lumière devant mes pas.

Parle, Seigneur, ton serviteur écoute.

Lectures bibliques

Evangile de Marc 6 : *Jésus leur dit : « Vous autres, Venez à l'écart et reposez-vous un peu »*

Psaume 1 *Heureux l'homme (...) qui se plaît à la loi du Seigneur ! Il est comme un arbre planté près des ruisseaux : il donne du fruit en sa saison et son feuillage ne se flétrit pas.*

Psaume 34 : *Goûtez et voyez combien l'Eternel est bon ! Heureux l'homme qui cherche refuge en lui !*

Epître aux hébreux 4, 9 : *Il reste donc un repos de sabbat pour le peuple de Dieu. En effet, celui qui entre dans le repos de Dieu se repose lui aussi de son activité, tout comme Dieu s'est reposé de la sienne.*

Les versets précédents parlent de repos. Nous sommes au 1er dimanche des vacances scolaires. Je voudrais partager avec vous des réflexions faites par des professionnels du monde social autour de la question : « Les vacances : où puiser mon repos ? » question que nous pose La Boussole.

P-J Soler, accompagnant spirituel, Fondation de l'Armée du Salut : Se reposer en Dieu

Un arbre planté près d'un cours d'eau... Quelle belle image ! Le psaume 1 m'invite à être cet arbre au feuillage vigoureux, rempli de fruits, prêt à affronter les tempêtes de la vie. Mais pour être cet arbre, je dois être planté près d'un cours d'eau, près d'une source d'eau vive. Dans quel cours d'eau pourrais-je puiser force et repos – deux mots pour moi inséparables – pour mon corps et mon âme ?

Le mot « repos » est souvent associé au mot « vacances ». La plupart d'entre nous, nous prenons des vacances de façon régulière afin de décompresser, de nous détacher de notre quotidien parfois laborieux... métro, boulot, dodo ! Pourtant, je m'interroge : n'est-il pas nécessaire de goûter un repos quotidien, en dehors des périodes de vacances, un repos indispensable à notre équilibre de vie ?

Se reposer sur Dieu, se reposer en Dieu, compter sur lui à chaque instant de ma vie, ne pas démarrer mes journées sans les lui remettre... Ne serait-ce pas la solution pour puiser chaque jour force et repos ?

O. Muhire, directeur d'établissement pour adultes handicapés : Changer de rythme

Ici, quand les vacances arrivent, tout le monde est soulagé. Nos résidents ont envie de profiter de leur famille ou de leurs amis, d'aller se ressourcer dans la nature, de faire d'autres activités, de se détendre. Très souvent, les personnes atteintes de handicap adhèrent à des organismes qui organisent des séjours de vacances adaptés ; ainsi, ceux qui n'ont pas de famille partent aussi en vacances, quelquefois en petits groupes. Et parfois même à l'étranger. Tous vivent autre chose. Cette coupure est très importante pour eux. Leur corps

aussi en a besoin. Ils économisent toute l'année pour pouvoir partir ; ils préparent leurs vacances dès le mois de janvier.

C'est dans ce qui sort de l'ordinaire, le changement de rythme, d'habitudes, et la diminution des contraintes quotidiennes qu'ils puisent leur repos. Ils sont libres pendant les vacances.

Quand ils reviennent, ils sont apaisés, c'est flagrant. « C'était très chouette et reposant » s'est extasié Sébastien en rentrant. Un autre résident m'a confié : « Si c'était à refaire, je le referai les yeux fermés. »

Par ailleurs, les vacances offrent aussi aux professionnels les temps de se ressourcer et de prendre du repos après de longs mois de travail.

M.Holderbaum et B.Landais, pasteurs, Église tzigane Vie et lumière **Accepter d'être déplacé.**

Trouver le repos du corps paraît facile, mais trouver le repos de l'âme nous semble plus compliqué : nous sommes si souvent chargés de nos préoccupations et de nos inquiétudes ! Le texte du psaume 1 nous donne une belle comparaison : l'être humain qui aime l'enseignement de Dieu trouve le repos pour son âme, il est comme un arbre qui ne craint pas d'être desséché et porte du fruit en sa saison car il a été planté près d'un courant d'eau. Deux expressions retiennent notre attention : le courant d'eau, qui désigne toujours dans la Bible la présence de Dieu, et le fait que cet arbre a été « planté » (ce n'est donc pas son emplacement naturel). Si nous voulons recevoir une véritable régénération pour notre âme, acceptons donc d'être « déplacés », mis à distance de nos habitudes, et recherchons la proximité avec Dieu et son Fils, Jésus.

À ceux qui consentent à le suivre et approuvent ses commandements d'amour, le Christ promet le vrai repos, la véritable paix pour leurs âmes fatiguées et chargées. Jésus les assure de sa douceur et de son humilité : Il accueille chacun sans jugement ni reproche, mais avec bienveillance et compassion.

La Règle de Reuilly 2013 (communauté des diaconesses)

Le cœur humain, même le plus généreux, n'est pas inépuisable. Dieu seul est illimité. À exiger sans cesse le maximum de lui-même, l'être profond se dissocie et se perd. La parole alors devient vide et la prière inquiète.

Pour retrouver un regard libre sur les événements, il faut fuir et se tenir, tranquille et rassemblée, devant le Maître de tout.

Ces textes sont des témoignages vivants ; s'ils sont difficiles à écouter, n'hésitons pas à les relire pour en partager l'actualité et le message **Amen.**

Psaume 138 :

1. Que tout mon cœur soit dans mon chant, Qu'il soit brûlant De tes louanges ! Je te rends grâces en ta maison, Je loue ton nom Devant les anges. Tu es venu pour exalter La renommée de ta parole. J'adore ta fidélité Et ta bonté Qui me console.

3. Ta paix, mon Dieu, dure à toujours, C'est ton amour qui me délivre. Quand je suis le plus éprouvé, Ton bras levé me fait revivre ; Et quand je suis au désespoir, C'est ton pouvoir qui me relève. Ce qu'il t'a plus de commencer, Sans se lasser ta main l'achève.

Prière d'intercession :

Seigneur, nous avons entendu le psaume 23, ce psaume de confiance : nous sommes ton peuple, les brebis de ton troupeau : guéris les brebis blessées, console celles qui souffrent, cherche et rassemble celles qui se sont égarées : nourris-les de ton amour et de tes soins. Fais-nous-marcher sur des chemins de solidarité, de justice, d'espérance et de foi. Que nous y retrouvions nos frères et sœurs pour relever les défis d'une Eglise d'amour et de fidélité, au service de la paix et d'une égale espérance pour tous.

Fais de nous des citoyennes et des citoyens avertis, Rends-nous solidaires dans la recherche de la paix sur toute la terre, dans le service de nos frères et sœurs.

Nous avons entendu les textes qui parlent du repos de l'âme et du corps : donne-nous le courage devant les tâches de notre vie quotidienne et donne-nous l'énergie du repos.

Aide-nous à connaître l'amour de notre Père, aide-nous à suivre l'enseignement de Jésus notre frère, éclaire-nous de ton Esprit

Notre Père...

Envoi :

Seigneur, donne-moi du courage pour changer les choses qui peuvent l'être,

Donne-moi de la patience pour supporter celles que je ne peux changer.

Donne-moi la sagesse pour distinguer les unes des autres.

Accompagne-moi dans la prière et la louange ; dans le repos et le ressourcement.

Bénédictio n :

Le Seigneur fait de vous ses fils et ses filles ;

Il vous accompagne dans la joie, il vous offre sa paix.

Il nous guide sur nos chemins de vie et de foi par la force de son amour.

Chant 47/04

- 1. Confie à Dieu ta route, Dieu sait ce qu'il te faut. Jamais le moindre doute Ne le prend en défaut. Quand, à travers l'espace, Il guide astres et vents, Ne crois-tu pas qu'il trace, La route à ses enfants ?*
- 2. Bénis ô Dieu, nos routes, Nous les suivrons heureux. Car toi qui nous écoutes Tu les sais, tu les veux. Chemins riants ou sombres, j'y marche par la foi ! Même au travers des ombres, ils conduisent à toi.*